

SUSCRICION
 En la capital. 4.^{to} pta. trimestre 14.^{to} id.
 Fuera de la capital. 5.^{to} id. trimestre 15.^{to} id.
 En el extranjero. 6.^{to} id. trimestre 16.^{to} id.
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º, 1.ª

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera página. 4 pta. línea. — En la segunda, 75 cént. — En la tercera, 60 cént. — En la cuarta, 50 cént. y a los suscritores 12. — Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pta. en adelante y además 15 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. — Comunicados y recibidos, desde 1.^o 50 a 5 pta. setas la línea, a juicio de la Administración. — Correspondencia en París para anuncios y recibidos, 2. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII | Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos | Gerona viernes 14 de octubre de 1898 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N. 6.589

BUENO, MEJOR

Después del fracaso obtenido por España por culpa de este desgraciado Gobierno que sufre; después de los miles de millones gastados inútilmente; después del estado en que se encuentran los contribuyentes cuyas cargas los tienen arruinados; después de tanta sangre vertida y estando como estamos á las puertas de la bancarrota con un ministro de Hacienda tan inepto como el que venimos sufriendo, cualquiera de mediano criterio creerá que los ministros están avergonzados y que su situación es insostenible frente á la unánime censura de la opinión general tanto nacional como extranjera.

Pues no hay tales carneros ni gallina muerta, porque don Práxedes dice que cuando esté firmada la paz de modo definitivo, se reunirán las Cortes, las cuales se cerrarán en diciembre y se emprenderá una enérgica campaña contra la inmoralidad para reorganizar los servicios públicos que andan muy mal atrallados. La cosa no tiene miga, y á cualquiera que conozca el decoro político y la conveniencia personal se le ocurrirá creer que los que tal dicen son grandes servidores de la Patria, se han sacrificado por el país, han dado lustre y prez á la bandera nacional y no hay en el mundo más que bocas para alabarlos, manos para aplaudirlos y corazones para agradecerles tanto beneficio sin poder sospechar siquiera que el anatema más tremendo está pendiente sobre esas cabezas desequilibradas y esas conciencias tan endurecidas.

Ya no sabemos ni sabe nadie como tomar estas desfachateces, porque viejos como somos en la política, hemos conocido situaciones gravísimas para la nación y hombres de corazón duro y desaprensión suma, pero hemos de confesar, sin pasión de ningún género, que jamás vimos ni conocimos gobernantes de mayor frescura, circunstancias más graves ni actitudes más peligrosas que en la actualidad para que los culpables de todo ello se chunqueen, dispensesen la palabra, tomando al pueblo como rebaño de corderos ó juzgando á la nación como conjunto de idiotas que no se dan cuenta de los peligros que los rodean.

Y desgraciadamente así es; cuanto más resignación se demuestra abajo, más desfachatez se emplea arriba; no parece sino que en esta nación desgraciada le han trocado los papeles y que la opinión, rodando rodando ha caído en el abismo de la impotencia, según el desprecio con que la tratan los que en todo país representativamente hablando, de ella viven y á ella han de ajustar todos sus actos y todos sus procedimientos.

La cosa tiene más miga de lo que parece. El Gobierno—llamémoslo así, —hace y dice lo que bien le parece; las Cortes, que son producto de la indiferencia popular, se abren y se cierran á capricho del que manda, y los que han desorganizado todos los servicios y miran impasibles la carcoma de la inmoralidad que nos corroe, llevan su cinismo al extremo de decir que se proponen reorganizar los servicios públicos como si ellos fueran ajenos á la ruina y desprestigio que padecemos. ¿Puede nadie darse cuenta de este estado de perturbación y rebajamiento? ¿Puede alguien darse cuenta de esa burla con que se trata á los que estóicamente contemplan ese estado

caótico de nuestra administración? ¿Cabe mayor atrevimiento para provocar lo que se debiera tener mucho cuidado en no despertar?

Pues todo esto que parece mentira, ocurre, y aún se dice que el mal continuará porque continuará el origen, que aún durará lo que todo el mundo quiere que desaparezca, dando á entender que esta reacción que domina no vá á tener fin, que el compadrazgo, la yernocracia y el capricho seguirán siendo el metro que marque la distancia que se agranda y el abuso que se acrecienta.

Bueno, mejor, decimos nosotros, y si es verdad que no hay mal que por bien no venga, esperemos el desenlace de esta ridícula comedia que el partido fusionista viene representando poniendo en peligro altos y estimadísimos intereses.

La cuestión de China

Desde el punto de vista europeo, la verdadera trascendencia del suceso está en que la rivalidad y contraposición de intereses de las grandes potencias respecto á China, podrían, por caminos extraviados y hoy desconocidos, llegar á un desequilibrio tal que él determine la temida conflagración. Además, hay en la cuestión un elemento que no podemos descuidar, y que en momento dado podría modificar el desenvolvimiento previsto del conflicto; nos referimos al Japón, que abraza ciertas ambiciones con respecto al Celeste Imperio, las cuales tal vez sean mejor fundadas que las que abrigan algunas grandes potencias europeas. Tampoco puede olvidarse que Alemania querrá intervenir en los asuntos chinos y también Francia, y hasta los Estados Unidos invocarán sus «derechos» en el reparto del botín... si es que hay botín para repartir.

Todo esto precisamente refuerza la opinión que ayer expusimos, acerca de que el movimiento revolucionario que acaba de estallar en China no modifica el estado anterior de la cuestión, ni por consiguiente aproxima esencialmente la conflagración que muchos temen... precisamente porque en la cuestión están interesadas de un modo igual todas las grandes potencias.

Mientras tanto, poco sabemos de lo que dentro de Pekín ha sucedido y sucede, aparte de las líneas generales del movimiento revolucionario que repetidamente hemos expuesto. Pekín, ó más propiamente dicho, el palacio imperial, continúa impenetrable. Nada puede saberse con exactitud de lo que en su interior ha pasado. Ignórase por tanto si el joven emperador ha fallecido, como en los primeros momentos alguien dijo, víctima nueva del espíritu reformador; ó bien si continúa vivo, aunque recluido en fuerte prisión.

Los que se dicen bien enterados de las costumbres chinas, y sobre todo los que aseguran conocer el carácter sanguinario y vengativo de la emperatriz viuda, la que ha sido elevada al trono por la revolución actual, inclinanse á creer que el emperador ha pasado ya á ser «huésped de los cielos», según expresión chinesca... Hace más fundados esos temores el recuerdo de los crímenes análogos que tiene ya cometidos esa feroz y fanática mujer, que ha sabido abrirse un camino hasta el trono imperial, pasando por encima de infinidad de cadáveres...

En 1875 surgieron graves diferencias entre ella y el emperador su marido. Los que ya la conocían predijeron entonces que aquel desdichado no envejecería mucho. En efecto, el conflicto vino á propósito del príncipe imperial, y al día si-

guiente ya se sintió enfermo el emperador... Al cabo de pocos meses un edicto firmado por su propia mujer hacía saber al pueblo que su soberano había pasado á mejor vida. Desde entonces reinó la emperatriz viuda, sin competencia ninguna, aunque en rigor ejercía solo el cargo de emperatriz regente, pues el príncipe heredero no había entrado aún en su mayor edad.

Algunos años más tarde, el marqués de Tseng, de vuelta de un viaje por Europa, quiso introducir en el país determinadas reformas políticas... No tuvo tiempo de realizar ninguno de sus propósitos. A pesar de que gozaba de una salud excelente, murió de muerte repentina é inexplicable, en 1890, y un año después moría también de un modo misterioso el príncipe Chun, que se había puesto al lado del atrevido reformador. Se vé que esa terrible mujer no retrocede por nada ni por nadie, y por esto despierta fundados temores la vida del joven emperador, que había llevado su temeridad hasta á preconizar reformas políticas que habían de acabar para siempre con ciertos odiosos rutinarismos del Imperio, de ese Imperio vastísimo en que viven cuatrocientos millones de hombres.

DE TODAS PARTES

Gangas periodísticas

Existe en Amsterdam un gran periódico denominado el «Handelsblad», cuyo director, durante el período de las de la coronación de la Reina tuvo la ingeniosa idea de unir á su edición ordinaria, durante aquellas, un suplemento en francés que viniese á ser para los periodistas extranjeros el «vade mecum», indispensable de todos los días, dando á conocer al mismo tiempo las noticias telegráficas de la prensa.

Señalemos además una innovación digna de aplauso. A la llegada de todos los periodistas se entregó á cada uno un sobre rojo que contenía un pergamino. Este pergamino era una póliza de seguro, dada gratuitamente al periodista extranjero, garantizándole 50 francos de indemnización por semana en el caso de sufrir una herida ó contratiempo que le incapacitase temporalmente del trabajo; la cantidad de 5000 francos en el caso de que fuese permanente la inutilidad parcial sufrida. Por último, se les garantizaban 10,000 francos si el accidente ocasionaba una invalidez total, ó sea la muerte del periodista.

Es ciertamente digna de aplauso la manera de entender la hospitalidad en Holanda.

EL AUTOMOVILISMO

El último invento

Ahora que se ha desarrollado en España la fiebre de la tracción eléctrica, creemos de gran interés dar cuenta á nuestros lectores de cuantos progresos se realizan en el automovilismo.

El último invento es el de la batería eléctrica Marschner, probada recientemente en Ostende, y que está llamada á causar una revolución en el automovilismo, anti-cuando los sistemas hoy empleados. La batería Marschner será pronto ensayada en los tranvías urbanos de Ostende, y las empresas del extranjero que pensaban emplear el sistema de cable aéreo y *trolley*, han suspendido los trabajos hasta ver el resultado de la nueva batería eléctrica.

El nuevo sistema tiene la ventaja de no tener que interrumpir el servicio para cargar las baterías, puesto que una sola carga diaria proporciona la energía necesaria para que un coche de tranvía ordinario recorra diariamente 150 ó 200 kilómetros.

El acumulador se caracteriza por emplear un aglutinante especial que da gran solidez á las placas y las conserva muy porosas.

La batería ensayada en Ostende pesa 2.600 kilogramos, y se ha probado en los coches de tranvía que antes eran movidos por acumuladores tipo Laurent-Cely. Tiene 96 elementos, repartidos en los 12 recipientes que antes contenían la batería

Laurent-Cely, compuesta de 108 elementos mas pequeños que los Marschner.

Los pares nuevos pesan 27 kilogramos, con una capacidad de 400 amperes hora, ó sea 14,8 amperes hora por kilogramo.

El coche ha hecho varios viajes, entre ellos uno entre Ostende é Ipres, de ida y vuelta, ó sean 147 kilómetros, con velocidad media de 26 kilómetros por hora, y con un gasto de 40 á 60 amperes.

Otro viaje de 42 kilómetros, entre Ostende y Blankenberghe, lo ha hecho remolcando dos vagones que estaban cargados con cinco toneladas de carbón.

La batería no se desgastó ni se alteró en lo mas mínimo, y creen los ingenieros que presenciaron las pruebas, que por fin se ha encontrado la solución al problema de la tracción eléctrica por acumuladores, sin necesidad de continuas cargas y con garantías de solidez, duración y gran energía.

Con la batería recientemente inventada desaparecen todos los inconvenientes, gastos y peligros del sistema de cable, y *trolley*, y gana no poco la estética de las poblaciones.

HOMENAJE DEL ENEMIGO

Es tan sentida como hermosa la carta que publicamos á continuación, digna del glorioso muerto que recibe el homenaje y honrosísima para el noble adversario que se lo tributa.

El oficial que mandaba las fuerzas americanas en el combate de Coamo (Puerto Rico), donde murió el heroico comandante español, señor Martínez Iñescas, le envió á la viuda de éste, poco después de la batalla:

«Señora doña Eugenia Bugallo, viuda de Martínez Iñescas:

«Señora: Permítame usted que antes de abandonar esta isla, teatro de escenas tan dolorosas, le ofrezca mi más honda simpatía en medio de su eflicción y le exprese mi admiración más profunda hácia el valor de su marido.

«Antes de subir pasé y repasé seis veces por lo menos toda la línea de nuestro fuego, hal ándose distintamente á nuestra vista y bajo los disparos que sin interrupción les hicimos por espacio de una hora.

«En tales circunstancias debió de comprender que su muerte era inevitable.

«La rendición, que estoy seguro jamás se hubiese podido obtener mientras él viviese, sobrevino inmediatamente después de su caída. Su muerte fué la de un héroe, señora; el dolor inmenso que la sobrecoge debe mezclarse con la íntima satisfacción que ha de producirle saber que su esposo hasta en su manera de caer demostró que era el tipo legendario del soldado ideal.

«Le suplico tenga á bien perdonar la intención de quien, como yo, formaba parte de las fuerzas adversarias; pero la admiración hácia el enemigo intrépido y valeroso es privilegio del soldado, y una de las pocas satisfacciones de la guerra, y yo entiendo que es mi deber rendir este tributo á la memoria de aquel héroe.

«Queda de usted atento seguro servidor,

«Harry Alyn Hall.

«Capitán del 16 Regimiento de Infantería.»

REY Y MINISTRO

Una revista alemana refiere la siguiente escena, que tuvo por actores al rey de Holanda Guillermo III, muerto en 1890, y su antiguo primer ministro, Thorbecke.

El año de la lucha entre Prusia y Francia, el 1870, corrió por la capital de Holanda el rumor de que el rey iba á declarar la guerra á Prusia. Decíase que el texto de la

declaración había sido redactado por el propio monarca, y que este guardaba el manuscrito en uno de los cajones de su mesa de despacho.

Aterrado por la perspectiva de los peligros que determinación semejante podía acarrear a Holanda, corrió a Palacio el primer ministro con el ánimo de disuadir al rey.

Guillermo III quería poco a Terbecke: la calma holandesa y la serenidad imperturbable del primer ministro tenía el don de irritar al Monarca. Raro era el día que acababa el despacho sin que el Rey se exasperase contra su consejero.

Torbecke llegó a Palacio muy de mañana. El rey le recibió frunciendo las cejas y preguntándole con cierta impertinencia:

—¿Qué hay, señor profesor? ¿Qué se dice de nuevo por el mundo?

—Poca cosa, señor, respondió Torbecke; el pueblo del Haya sigue diciendo tonturas.

—¿Contra los ministros?

—Contra los ministros y contra V. M.

—¡Hombre! Eso ya es más grave. ¿Y que es lo que dicen de mí, señor profesor?

—No me atrevería nunca a repetirlo, Majestad.

—Lo quiero saber, sea lo que fuere.

—Está bien señor.... Pues la gente del Haya dice, declaró Torbecke marcado bien las palabras, que S. M. se ha vuelto loco.

El profesor no pudo continuar su discurso. Ciego por la cólera, Guillermo III echó mano a una escribanía de plata para tirar sellos a la cabeza de Torbecke. Pero la escribanía quedó retenida por el tapete sobre el cual descansaba, y mientras el Rey hacía esfuerzos para desprenderla, Torbecke se puso de pie, miró tranquilamente al Rey y le dijo:

—Señor, si V. M. me tira la escribanía a la cabeza, como veo que se propone, saldré de aquí pensando que las gentes del Haya tienen razón.

Desarmado por tanta serenidad y tanta audacia, dejó caer el Rey en su sillón y prestó atento oído a las palabras del primer ministro en contra de la guerra.

Pocos momentos después, Guillermo III sacaba del cajón el *ultimatum* a Prusia y lo rompía en mil pedazos.

Propósitos del Gobierno

Entre caracterizados ministeriales se decía anoche que en cuanto se firme en París el tratado de paz, se ocupará el gobierno de la próxima reunión de Cortes para dar cuenta allí de todo lo concerniente a la guerra y la paz.

Opinan esos personajes que las discusiones serán tan apasionadas como de larga duración, porque con el debate sobre los sucesos acaecidos de un año a esta parte, vendrán las proposiciones acerca de los medios conducentes a reorganizar todos los servicios del Estado y las peticiones encaminadas a conseguir una pronta solución al estado anárquico que impera en todos los organismos.

A este propósito decía un alto personaje que no se puede hacer todo esto de golpe y porrazo, y que había que comenzar la tarea de nuestra reconstitución de una manera paulatina para que fuese eficaz.

«Lo que se haga de pronto y violentamente no puede ser duradero—añadía.

»Por eso ahora en las Cortes será ineficaz todo lo que tienda a subvenir de pronto el orden de cosas establecido.

»En primer término hay que hacer costumbres y país, y eso no se realiza sino muy lentamente y estudiando mucho todos los asuntos.

»El gobierno liberal—añadía—dará principio a esa organización, y tal vez consiga adelantarla bastante, porque no hay que pensar en que abandone la labor de reconstitución que se propone emprender en breve, para dejar que los conservadores la realicen. Lo conservadores siguen tan divorciados de la opinión como siempre. Cada declaración de sus prohombres resulta un contrasentido más. Por eso no se puede en algún tiempo contar con ellos, porque a cada paso demuestran su inexperiencia para el mando.

»Según ese personaje, es posible que las Cortes se reúnan en primeros de diciembre, y no se cierren hasta fin de Julio, después de aprobados los presupuestos, es decir, que estarán abiertas ocho meses.»

Como se ve, el gobierno piensa permanecer en el poder indefinidamente.

Si es broma, puede pasar.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Huevos a la campesina.—Cordero a la americana.—Guisantes a la inglesa.—Postres.

COMIDA

Sopa de arroz.—Salmón con salsa.—Pepitoria de Gallina.—Croquetas de vaca.—Ensalada.—Postres.

Guisantes a la inglesa.—Puestos en agua hirviendo se sazonan con pimienta y sal; así que están cocidos se escurren y colocan en una fuente, echando por cima manteca de vaca bien caliente para que al caer tueste un poco la corteza. Adórnese los bordes de la fuente con rodajas de pan tostado impregnadas de manteca de Flandes.

Salmón con salsa.—Muy limpias las tajadas del salmón y cortadas al través, se echan en un adobo de aceite, sal, laurel, cebolletas y perejil en rama. Colocadas después en la parrilla se rociarán con su adobo mientras cuecen. Cuando estén, se colocan en la fuente después de quitarles la piel, y se sirven con una salsa de alcaparras.

(Prohibida la reproducción.)

LOS LIBERALES CHINOS

Los periódicos ingleses publican interesantes noticias biográficas de los dos principales mandarines chinos, cuya carrera ha sido interrumpida por la Emperatriz viuda, alarmada por los atrevimientos de los liberales o reformistas. Esos mandarines son: Kan-Yu-Mei y Tehun-Yin-Huan.

El primero, el verdadero inspirador de la serie de decretos que solamente han estado diez días en vigor, cuenta 50 años de edad.

Nació en el barrio de Canton, donde residen los europeos, y recibió una instrucción verdaderamente liberal y cosmopolita.

Pronto se distinguió entre los llamados reformistas de Canton, que aspiran a la transformación de las instituciones políticas y de las costumbres del Celeste Imperio, siguiendo el ejemplo del Japón. Los mandarines apegados a la política vieja, la más adecuada para el fomento de sus intereses y la satisfacción de sus codicias, se confabularon bien pronto para anular a los innovadores y lograron que éstos huyeran a Europa, a fin de conservar su libertad y su vida.

Los méritos de Kang-Yu-Mei eran tales, que ninguno de sus enemigos se atrevió a combatir la idea de nombrarle profesor de literatura del Emperador Kuang-Su y educador del soberano. A ese ilustre erudito, convertido de preceptor en ministro, se debe el nombramiento de las comisiones que recorrieron las naciones europeas durante los últimos veinte años para estudiar la civilización de Occidente.

Gracias a la cooperación y apoyo de esos sabios, y a pesar de la oposición de los mandarines y de los *yamen* oficiales, el reformador se atrevió a aconsejar al Emperador el nombramiento de consejos administrativos, encargados de estudiar y proponer medidas para organizar el ejército, la armada, las obras públicas y la percepción de los impuestos.

Alarmada la terrible Emperatriz viuda y sobresaltados los reaccionarios, comenzaron a conspirar contra Yang-Yu-Mei y este tuvo que huir y refugiarse en Londres, donde vivió pronto a casi todos sus jóvenes partidarios. Regresó a Pekin poco hace, y por gestiones del ministro inglés, sir Claude Mac-Donal, según se dice, fue llamado al poder por el joven Emperador Kuang-Su y pronto comenzó a despertar

los recelos de los mandarines, que también acudieron a la Emperatriz viuda en demanda de protección contra el político reformista, que tenía la audacia de proteger a los funcionarios extranjeros y romper con las tradiciones de la administración china.

Tchang-Yin-Huan nació en Canton también. Nombrado miembro del Tsong-li-Yamen en junio de 1884, gozó poco tiempo del favor de la corte. En el mes de setiembre cayó en desgracia, al mismo tiempo que el príncipe Kung. Después fue ministro de China en Lima, Madrid y Washington, y al regresar a Pekin en 1890, formó nueva parte del Tsong-li-Yamen, y ha pertenecido a esa corporación hasta hace pocos días, es decir, hasta que fué desterrado.

En 1895 fué enviado como diplomático al Japón, y en 1897 representó a su soberano en Londres durante las fiestas del jubileo de la reina Victoria. El intervino en la cesión del puerto de Kaitchen a Alemania, y será enviado como desterrado a Kuicha, en el Turquestán chino.

NOTICIAS

Después de haber revistado el batallón de Asia, destacado en Figueras, ayer pasó por esta ciudad, en el tren correo de la tarde, de regreso a Barcelona, el general de división don Pedro Cornet y Cornet.

Bajaron a saludarlo en la estación el general señor Pérez Clemente y varios jefes de la guarnición.

Se están haciendo las gestiones necesarias para lograr que, enlazando en Moncada el correo que sale de esta ciudad con el de Madrid que sale de Barcelona, la correspondencia de esta capital dirigida a la Corte no emplee más que 24 horas escasas en recorrer el trayecto, en lugar de las 48 horas que ahora necesita.

En virtud de providencia proferida por el señor juez de primera instancia de esta ciudad y su partido, y en méritos del expediente sobre reclusión definitiva del alienado Juan Gou Ferreróns, acogido en el Hospital provincial, se cita y emplaza a los parientes de dicho alienado, para que dentro del término de un mes comparezcan ante este Juzgado, a oponerse a la indicada reclusión si les conviniere.

Han obtenido un buen éxito las tentativas realizadas para el encauzamiento del río Muga en el término de Vilatenim, obra concebida por el párroco de dicha localidad don José Deu y llevada a cabo con el concurso de los propietarios de aquel término y en particular del hacendado señor de Pagés.

Ha sido concedido al capitán don Gaspar Gonzalez y Gonzalez el ingreso en el cuerpo de Invalidos, por haber sido justificado que en el combate librado contra los insurrectos de Cuba, en 24 de marzo de 1896, en el punto denominado *Altos del Castillo* (Santiago de Cuba) sufrió una herida de bala en el hombro izquierdo a consecuencia de la cual se encuentra inútil para el servicio.

Felicitemos a nuestro amigo por tan justa recompensa.

A nombre de don Cosme Puig Bayer, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Quinta» sita en término de San Miguel de Colera, paraje llamado Corbera.

Ayer riñeron dos sujetos en el paseo conocido por «Paseadores» repartiéndose algunos puñetazos.

La causa fué por cuestión de interés.

Para celebrar una fiesta en el convento de San Antonio de Durango, se cargó con metralla un chaparazo, el cual reventó al ser disparado, y después de herir gravemente a don Justo de Aranceta, destrozó la pierna izquierda a un niño de seis años é hirió gravemente a otros.

Han sido destinados a la plantilla de la Academia de Infantería los soldados Vicente Galán y Marcelino Alameda, pertenecientes al Regimiento de Asia, de guarnición en Figueras.

Ha sido recibida por el Sumo Pontífice la peregrinación francesa.

Su Santidad dirigió con tal motivo una elevada alocución a los peregrinos, diciéndoles:

«Si vuestra democracia quiere ser cristiana, prosperará; si se abandona en brazos del socialismo, será una democracia miserable.»

Dicen de Figueras que se han transportado al castillo las cajas de utensilios y equipo llegadas de Cuba pertenecientes al primer batallón expedicionario de Asia que ha de ser repatriado é incorporado a dicho Regimiento dentro de poco.

Probablemente hoy llegará de paso para Figueras un escuadrón del Regimiento de Tetuán.

Dicha fuerza pernoctará en esta ciudad.

Para cubrir las vacantes que resultan en la plantilla de tropa de la Academia de Infantería, los cuerpos de dicha arma de esta región designarán cada uno un soldado, excepto el de Guipuzcoa, que debe asignar además un tambor.

Ha regresado a esta ciudad el teniente coronel jefe de la Comandancia de esta provincia don Emilio Mola.

Ha sido destinado al Regimiento de San Quintín el primer teniente don Antonio Montaner.

Ha ingresado en a cárcel el prófugo Jaime Vidal Barenquer.

De *El Distrito de Pafragell*:

Desde hace poco tiempo se suceden en San Pedro Pescador los atentados contra la propiedad en forma de incendios de pajares, de artes y embarcaciones de pesca, y de destrucción y tala de frutos por campos y huertas, como manifestaciones del encono político latente que ha producido el cambio de los concejales, que por no dimitir después de las elecciones, fueron separados. Parece que las víctimas son de uno y otro bando, pero más en los de la nueva hornada, el alcalde en primer término, quien ha prohibido con absolutismo transnochado la circulación por las calles después de las nueve de la noche. Quien recuerde el carácter que en ese pueblo revistieron siempre estas rencillas locales, no le será difícil prever consecuencias.

Hemos tenido ocasión de ver los carteles anunciadores de las fiestas que se celebrarán en esta ciudad conocidas por las de San Narciso.

La confección de dichos anuncios es en extremo sencilla pero revela buen gusto.

Dice un colega que en Portbón, donde los negocios que tanta importancia le dieron años atrás van muy de capa caída, hay, ahora un inteligente abogado que asegura haber descubierto nada menos que unos terrenos auríferos en una montaña sita entre dicho pueblo y S. Miguel de Culera; añadiéndose por personas de allí, que durante esta última semana estuvo allá un químico parisién haciendo ensayos de tierras por cuyos resultados se encontró en el fondo del crisol un grueso y puro botón del codiciado metal.

En la Carcel correccional de este partido existen actualmente 1 transitorio; 25 presos; 3 arrestados; 5 penados pendientes de destinos; 2 id. id., pendientes de conducción y 11 correccionales. Total 47.

El pintoresco pueblo de Oseja ha inaugurado la serie de ferias que en otoño de cada año se celebran en diferentes localidades de la comarca de Paigcerdá.

En Torrevieja, un joven de diez y ocho años de edad, llamado Andrés Torregrosa, disparó un tiro de revolver a su padre, dejándole gravemente herido.

El agresor se dejó prender y ser conducido a la Carcel de Orihuela y falleció a los pocos momentos de entrar en ella, se supone que por haber tomado un veneno después de cometer el crimen.

En Aranda de Duero ha sido detenido Juan Blanco, de 28 años de edad, por haber dado muerte de un tiro a su padre político Bartolomé González.

Al primer teniente don Miguel Lombard se le ha destinado al Regimiento de Asia.

Leemos en *La Cerdana* de Paigcerdá, que el penúltimo jueves, un perro, al parecer rabioso, mordió a dos niñas y un niño de corta edad, cuyo suceso infundió gran pánico entre este vecindario, y aunque de momento se caracterizaron las he-

rida, ayer por la mañana fueron conducidas a Barcelona las tres infortunadas criaturas, para recibir el especial tratamiento del doctor Ferran.

Ayer tarde chocaron dos carros cerca del vado del rio Oñar, en la Dehesa, resultando bastante mal herido un caballo.

A pesar de lo que algunos dicen, no se ha desistido por ahora de hacer levantar un grandioso entoldado en las próximas ferias de San Narciso con objeto de dar en el mismo algunos bailes.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al distinguido médico y apreciado amigo nuestro señor Galabert, director de los balnearios de Caldas de Malavella.

El día 22 del actual, debutará en el Teatro Principal de esta ciudad la compañía de ópera que dirige el maestro señor Bartra con «Gli Ugonotti».

Parece que se pedirá autorización para dar en una de las tardes de los próximos días de ferias en la Plaza de toros el espectáculo de la lucha entre un toro y un elefante.

Según dice un colega l.c.l, el señor administrador de Correos de esta provincia ha logrado que todos los postales salgan a recoger en las estaciones de la línea el correo de la tarde.

Está termicándose el derribo de las paredes de cerca de los antiguos lavaderos del Hospicio provincial, y con tal motivo ha quedado en descubierta toda la fachada de tan hermoso edificio.

Como quiera que por ahí se dice se buscan entorpecimientos para impedir la completa realización de dicho derribo, debemos manifestar en conciencia que si el rumor es cierto, los que tal hacen no pueden ser amantes de la prosperidad y embellecimiento de esta ciudad, pues con tal mejora, aparte de las comodidades que ofrecerá a los vecinos de las afueras, en primer término, así como al resto de los de la ciudad, así como a la nueva vía, el ornato sufrirá una notabilísima transformación.

Cuanto decimos tendrán ocasión de comprobarlo todos los gerundenses, y estamos seguros de que no tan solo aplaudirán dicho derribo, si no que les vendrá en ganas el censurar a los que consintieron en su día afejar la vía, permitiendo levantar aquellas paredes, que aparte de constituir un

gran estorbo, eran de construcción pésima por lo que respecta al ornato.

—Por exceso de original, nos vemos obligados a no poder publicar en esta edición la reseña del juicio por jurados celebrado ayer en la Audiencia contra Buenaventura Llistosella, por causa sobre homicidio.

Lo verificaremos mañana.

—Ayer mañana, al pasar por la calle de la Forsa una anciana mujer, tuvo la desgracia de resbalar, fracturándose un brazo.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vecino de esta ciudad.

—Cartas recibidas últimamente en Madrid, dan cuenta de un episodio ocurrido en los combates que precedieron a la capitulación de Manila.

Los artilleros de Santa Ara recibieron orden de replegarse; abandonaron sus posiciones, que tomaron los yankees; luego supieron que la orden había sido mal dada pues lo que había que hacer era permanecer sin disparar en sus puestos, y al tener noticia de ello volvieron a tomar a la bayoneta la posición abandonada; los yankees, tras una descarga que nos costó 15 bajas, huyeron de allí a escape. Pocos minutos después volvían a recibir orden los artilleros de abandonar aquel sitio, comprado a costa de tanta bravura y derrochando la sangre de un puñado de héroes.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral sobre expedición de un billete del Banco de España falso, contra María Bartrolí Serra. Abogado defensor, señor Puigbert. Procurador, señor Mas. Magistrado ponente, señor Gay.

ASOCIACIÓN LITERARIA DE GERONA CERTÁMEN DE 1898

Año vigésimo séptimo de su instalación

Lista de las composiciones recibidas en Secretaría desde la fecha de la convocatoria hasta la terminación del plazo.

(Conclusión)

Núm. 101. Captant.—Erbós.—102. Murcia por España.—Lema: Rey En Jaume, Rey En Jaume, a Espanya vulgueu salvar.—103. Mi último canto.—Lema: Yo canto, canto.... ma il mio canto non risuona....—104. La mes afilada de las dalles.—Tothom ne fuig.—105.

1.º Angelus.—El sé de las campanas benedidas aparta la temptació.—106. El gironí expatriat.—Girona mía.—107. La primera batalla de Gerona (1808).—Lema: Aunque corta, fué notable esta primera defensa de Gerona.—(Treno).—108. Epístola.—A mos germans que guerregan a Cuba.—109. En alta mar.—Lema: Pipa que pipa.—110. La borratxa.—Dibuix a la ploma.—111. Misteri.—112. ¡Barroquisme!—Lema: Deformació.—113. La dona catalana.—La dona es l'obra suprema de la creació.—Milton.—114. Thermuthis.—115. Lo cant del Onyar.—¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!—116. La Covadonga catalana.—¡Visca!—117. Lo 2 de juny de 1808.—Memorable fetxa.—118. El Trabajo y el Amor.—*—119. El negat.—Quadret modernista.—120. L'Anime.—Lema: del natural.—121. La Perjura.—Per tu si ve nall eterno dolera.—(Dante).—122. Natura.—Felix que potint reune cognocera causas!—(Virgili Georgica).—123. Lo Gran Centaure.—Symbol de patria.—124. De interés sumo es el estudiar y conocer los progresos y la sucesión de las obras de arte, porque revelan su intimo enlace con la religión, la filosofía y las costumbres señalando el camino seguido por el alma y la imaginación del hombre.—125. La cansó del rossinyol.—Lema: Primavera.—A trench d' auba.—126. Un sucseit.—Lema: Modernisme.—127. La viuda de Naine.—Adolecus, tibi deis, surge, (Jesucrist).—128. Joventud.—Flors.—129. La última lletra.—Amor.—130. La filadora.—Filant.—131. La briballa d' en Boquica.—Lema: Bandolers y criminals no mes son fills de la forca.—132. L' Angel d' Olot.—Lema: ¡No t' mogues de aquí dalt!—133. L' étern poema.—L' Amor.—134. Lema: Ayer y hoy.—135. Desde la ermita.—Passant per exos pobles diria que vinch del cel.—(J. Verdager).—136. Influencia del teléfono en el porvenir.—Lema: Dios sobre todo.

El Secretario, Enrique Grabit.

Con verdadero interés, llamamos la atención de nuestros lectores referente al prospecto que acompañamos con el presente número, titulado: **Tabletas Mi-granina**, necesarias a cuantas personas padezcan jaqueca neuralgias y demás afecciones de la cabeza.

¿POR QUÉ?
Por que las Píldoras y el Jarabe Blancard son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?
Porque su base de yodura de hierro inalterable hace

prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.
Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.
Por eso las Píldoras Blancard, y el Jarabe Blancard han alcanzado una reputación bien sentada en la terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales recomendamos a las familias y a los médicos exijan siempre el nombre Blancard, las señas 40, RUT DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes».

La prensa es gloria y es lodo; la prensa lava y salpica; la prensa es una botica, donde se encuentra de todo.

La prensa da inspiración cuando se vuelve discreta, y corrobora, y aprieta y ayuda a la digestión.

Mas nada a su daño iguala si dá en hacer disfavores, porque hay dos prensas, lectores, una buena y otra mala.

La prensa, copia lejana de Cristo, a tener se inclina naturaleza divina y naturaleza humana.

Una, causa admiración; otra tiene sus flaquezas, y estas dos naturalezas, dos naturalezas son.

Así, pues, no es patarats, sepan los hombres prudentes que hay dos prensas diferentes, la que cura y la que mata.

La prueba, y hablo muy serio, de que hay prensa duplicada, es que una al gobierno agrada y otra carga al ministerio.

Villergas.

Distracciones

El duque de Duran, el var un día a Descartes ante una mesa ricamente servida, exclamó:

—¡Cómo! ¿También los filósofos hacen uso de estas gotoneras?
—¿Y por qué no?—contestó Descartes.—
¿Cree usted que la naturaleza ha producido las cosas buenas sólo para los ignorantes?

Boletín religioso
SANTOS DE HOY
Stos Calixto p. y mr. y sta. Fortunada vg.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia del Seminario

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos



CAPITULO VI

El espectro

La tempestad había cesado y la luna esparcía por el bosque su pálida claridad.

Por los desiertos senderos caminaba con paso rápido una mujer cuyos cabellos tendidos flotaban al viento, como las serpientes que coronan la cabeza de una Euménide.

Era Marsiana.

Detúvose de repente en medio de su furiosa carrera. El sitio donde se hallaba, era el más triste y lúgubre de la floresta, y colocó con el nombre de «el sitio maldito.» Según una antigua tradición, allí fué donde Tibaldo, conde de Blois, llamado el Cazador Negro, vendió su alma al diablo, y por espacio de muchos siglos, hechiceros y alquimistas eligieron el sitio maldito como el lugar más adecuado para sus sombrías evocaciones.

—¡Aquí es! dijo Marsiana.

Y despues se volvió en dirección a su morada.

—¡Dichoso! ¡Siempre dichoso! murmuró sordamente. Y

—Para servirlos camarada, respondió el Bearnés. Veamos, querida amiga, añadió dirigiéndose a Marsiana, si teneis mejor mano para mí. Por lo visto, la teneis hoy muy desgraciada, por lo que será mejor dejar mi horóscopo para mañana.

Pero ya era tarde. La adivinadora había consultado al destino. Presa de la mayor desesperacion, exclamó:

—Enrique de Borbon, príncipe de Bearn y de Navarra, ¡tú morirás asesinado!

—¡Bien decía yo! contestó el Bearnés: mejor hubiera sido dejarlo para mañana. ¿No es verdad, mi linda paisana? añadió volviéndose hácia Psyché.

La jóven sólo respondió derramando abundantes lágrimas, y sin poder dar cuenta por qué aquella última predicción la destrozaba el alma, cuando las otras dos anteriores apenas le habían conmovido.

—¿Quieres que te diga mi opinion, hechicera? prosiguió risueño el rey de Navarra. Tus cartas son dudosas, y lo que anuncian no se cumplirá. ¿Quién diablos ha de tener la audacia de darnos el golpe mortal?

La vieja respondió con voz solemne:

—En verdad os digo...

El Bearnés la interrumpió, riendo cada vez con más fuerza.

—Las palabras del Evangelio, cuando la cena de los apóstoles: «En verdad os digo que el primero que ponga su mano en el plato...»

—No, replicó la hechicera; el primero que ponga su mano en la vuestra.

Durante esta escena, el monje jacobino había bajado de su camarachón por la escalera de mano, y acercándose poco a poco al rey de Francia, le presentó su limesnera entreabierta, implorando humildemente la caridad real.

Los frailes jacobinos eran mendicantes.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

Pedid en todas las farmacias **BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO DE TORRES MUÑOZ** **SAN MARCOS, 11, MADRID.** Estomacal y antireumático. Se vende en cajas y en latas que resultan más económicas á 5 pesetas. 3-8

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

El joven mendigo, por su parte, saliendo tambien de su escondite, fué á inclinarse delante de Enrique de Navarra, y no menos humilde que el religioso, solicitó de Bearnés una limosna para el camino.

—Tomad, hermano, dijo Enrique III arrojando unas piezas de oro en la escarcela del religioso. ¡Tomad, y rogad al cielo por mi!

—Dios os lo premie, señor, contestó el jacobino arrodillándose delante del Valois y asiéndole la mano para besarla.

El bearnés, á su vez, dió al niño mendigo los escudos que le quedaban en su bolsa; el niño, lo mismo que el monje, asió la mano de su bienhechor para besarla respetuosamente.

—Dices, que quien ha de herirnos, exclamó Enrique de Navarra dirigiéndose á la hechicera, será aquel que primero estreche nuestra mano en la suya.... Entonces, mi asesino será este pobre diablejo mendigo. ¡Vaya, es demasiado joven para tan infame tarea!

—Y el mio, añadió á su vez el rey de Francia, contagiado con el buen humor del Bearnés, será, por lo tanto, este reverendo hermano. Confesad, mi querido primo, continuó dirigiéndose al duque de Guisa, que todo esto es muy inverosímil.

Y hablando de este modo, el rey asió maquinalmente la mano del príncipe lorenés. Este se apercebíó de aquella circunstancia.

—En este caso, dijo, el asesino que la suerte me destina, no será otro sino V. M.

Y el Acuchillado prorrumpió en una carcajada fanfarrona.

—¡Pese al diablo! dijo el estudiante, yo tambien quiero tener mi asesino. Vamos, ven, dame tu mano, monstruo de fealdad, añadió, dirigiéndose á Lupo.

—¡Mi mano?... Jamás, respondió el gnomo retrocediendo.

—Vamos, prosiguió el estudiante; está visto que soy el único perdonado. Tanto mejor para mi.

—¡Camarada! exclamó el Bearnés golpeándole familiarmente en la espalda: de los cuatro Enriques, tú eres el verdadero rey. ¡A la salud de tu magestad!

Y cuando vaciaron otra vez más sus copas, todos se volvieron hacia Marsiana.

Pero la hechicera habia desaparecido.

